

Jueves 15 de Febrero de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176915>Máximos históricos en bolsas de México y NY Felipe Sánchez / Finsat Los mercados financieros siguen de fiesta, al terminar ayer las plazas bursátiles de México y Nueva York en máximos históricos, mientras que la moneda nacional volvió a apreciarse contra el dólar. El factor de optimismo provino de la comparecencia del presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, ante el Senado de Estados Unidos, en el marco de su presentación semestral de dos días en el Congreso y que termina hoy en la Cámara de Representantes. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) concluyó con una ganancia de 0.98 por ciento, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se colocó en 28 mil 539.69 unidades, en lo que fue su undécimo récord del año. El avance se dio con un volumen elevado de 213.8 millones de acciones en 19 mil 906 transacciones, lo que fue el segundo día más activo en la historia de la BMV. Bernanke mantuvo el discurso de que la economía continúa expandiéndose -aunque de forma moderada- a pesar del declive en la industria de la construcción de vivienda, y de que las presiones en la inflación subyacente gradualmente van reduciéndose, sin que ello implique que hayan desaparecido los riesgos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176920>Más empleos, base para contener la migración Jeanette Leyva Reus México ha sido incapaz de crear los empleos necesarios para contener la migración, por lo que es necesario lograr mayores tasas de crecimiento económico, tener una mejor distribución de la riqueza y concretar las reformas requeridas. Para Héctor Rangel Domene, presidente del consejo de administración de BBVA Bancomer, la única forma de crecer más aceleradamente es incrementando la inversión pública y privada para generar más empleos, pero eso sólo se logrará con la aprobación de los cambios estructurales. Durante su participación en la Conferencia Internacional Migración y Desarrollo: una Perspectiva Integral desde el Sur, organizada por la Fundación BBVA Bancomer, consideró que es urgente avanzar en las "trilladas" reformas, debatidas por muchos años sin lograr concretarse. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176922>Remesas, válvula de escape para la economía mexicana Jeanette Leyva Reus Las remesas familiares son consideradas una válvula de escape para la economía mexicana, aunque conllevan la desintegración familiar de los hogares. El fenómeno migratorio se ha convertido en un tema muy serio y complejo, al vivir prácticamente 40 por ciento de la población mexicana en otros países, por lo que es necesario trabajar en la contención del éxodo de connacionales hacia el exterior. Para el presidente de la Comisión de Población, Fronteras y Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Andrés Bermúdez Viramontes, las remesas podrían ser la primera fuente de ingresos al país, de no estar tan altos los precios del petróleo, lo cual es un signo de la fuerte migración. Esto, porque prácticamente nueve de cada diez mexicanos en Estados Unidos contribuyen económicamente con las remesas. La migración, dijo el legislador panista, desgarró y desintegra familias, crea tensiones y presiones muy fuertes en las fronteras, además de que se está convirtiendo en un fenómeno permanente y no circular. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176909>Mipymes, condenadas a la informalidad Ivette Saldaña La baja productividad y la alta frecuencia con la que las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) operan en la informalidad tienen que ver con la elevada carga tributaria y la tramitología, que obstaculizan el crecimiento de los negocios y los empujan a trabajar fuera del sector formal. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aseguró que aun cuando hay programas de apoyo para las Mipymes, el monto presupuestal que se destina por medio del Fondo Pyme es "poco e inadecuado" en relación con la atención que requieren las cuatro millones de empresas que operan en México y la debilidad estructural en que se encuentran. En el documento Getting it Right, la OCDE aseveró que los débiles apoyos para la capitalización de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) y el limitado acceso al crédito, no sólo afectan el crecimiento de las Mipymes y de los emprendedores, sino que también tienen consecuencias sobre la distribución del ingreso, la cohesión social y la creación de empleos. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176911>El sector industrial creció 5 por ciento en 2006 Guadalupe Cadena Síntoma del menor crecimiento de la economía, la producción industrial de México creció 1.6 por ciento en diciembre, cifra que resultó menor a los pronósticos. Pero en el balance de 2006, el sector industrial terminó con 5 por ciento de incremento promedio, la tasa más alta que se haya observado en los últimos seis años, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Con base en estos resultados, analistas del sector privado estiman que la economía mexicana habría reportado el año pasado una tasa de crecimiento de 4.5 a 4.8 por ciento, lo que se confirmará mañana con los datos del PIB al cuarto trimestre. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Factores externos agravarían situación del maíz La crisis del ciclo producción-venta del maíz en México entrará en una fase más crítica en los próximos meses, debido a que se registrará una menor disponibilidad de maíz en el mercado estadounidense, con una baja en la producción de 1.2 por ciento anual en 2007. A este problema se agrega el importante crecimiento de los requerimientos de este cereal para usos industriales, lo que presionará los precios al alza. La producción de etanol se prevé que aumente 34.4 por ciento, y cabe agregar que Estados Unidos ya cuenta con 100 plantas industriales de este producto y 30 más están en construcción. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=176871>Establecen nuevos máximos las bolsas de México y EU Felipe Sánchez G. Las bolsas de México y Estados Unidos consiguieron mantener a lo largo de la sesión de ayer sus ganancias matutinas; esto sugiere que la inclinación compradora de los inversionistas fue firme. El factor de optimismo provino de la comparecencia del presidente de la Fed, Ben Bernanke, ante la Cámara Alta del Congreso estadounidense, en el marco de su presentación semestral de dos días y que termina mañana. En México, la BMV concluyó con una ganancia de 0.98 por ciento, colocándose el índice en 28 mil 539.69 unidades, con lo cual marcó su undécimo récord del año. El avance se dio con un volumen elevado de 213.8 millones de acciones y 19 mil 906 transacciones, el segundo día más activo en la historia de la bolsa. El Reforma <http://www.reforma.com/ciudad/articulo/738578/Crece empleo en la Ciudad, pero eventual Sergio Fimbres>Ciudad de México (15 febrero 2007).- En el último sexenio, el trabajo eventual en la Ciudad de México creció 63 por ciento mientras que los empleos permanentes se mantuvieron estables con decremento de apenas un 1 por ciento, revelan

cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. De enero del 2000 a diciembre del 2006, los empleos eventuales aumentaron de 241 mil a 394 mil, en tanto que los trabajos permanentes bajaron de 2 millones 24 mil a 2 millones 2 mil, de acuerdo con los registros presentados ante el IMSS en ese periodo. Elías Ibarra, especialista en asuntos laborales de la UNAM, afirmó que el empleo eventual pone de manifiesto la incapacidad del sistema económico vigente para absorber la mano de obra. "Quienes caen en el empleo eventual son en realidad desempleados, que cuentan con alguna habilidad que les permite subsistir en un mercado caracterizado por un alto nivel de marginación", apuntó.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/738792/Disminuye producción industrial en EU](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738792/Disminuye%20producci3n%20industrial%20en%20EU) Washington DC, Estados Unidos (15 febrero 2007).- La producción industrial estadounidense bajó un inesperado 0.5 por ciento en enero, golpeada por un descenso en la actividad manufacturera que neutralizó un repunte en el sector de servicios públicos, dijo este jueves la Reserva Federal. "La producción del sector manufacturero retrocedió un 0.7 por ciento en enero; cerca de la mitad del descenso fue resultado de una baja del 6 por ciento de los vehículos a motor y de los componentes", dijo la Reserva Federal en su informe mensual. Se trata de la mayor caída de la producción industrial en más de cinco trimestres, desde el descenso del 1.6 por ciento de septiembre del 2005. La caída de la producción provocó que la capacidad empleada de las fábricas, mineras y compañías eléctricas retrocediera al 81.2 por ciento, su nivel más bajo de casi un año. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738689/Va agro a EU por créditos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738689/Va%20agro%20a%20EU%20por%20cr3ditos) Moisés Ramírez Monterrey, México (15 febrero 2007).- El sector agropecuario ha encontrado en el extranjero lo que, tanto la banca comercial como el Gobierno, les han negado en casa: créditos expeditos a bajas tasas. "Hay muchas empresas mexicanas (del agro) que prefieren los créditos americanos o españoles porque, aun con las coberturas (cambiarías) y las garantías, resultan más baratos que los que nos brinda la banca aquí en México", dice Jaime Yesaki, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Es más... ¡nos los traen!, no los buscamos, ¡nos los vienen a dar acá!", asegura. El Eximbank de Estados Unidos, por ejemplo, extendió el año pasado financiamiento a avicultores mexicanos. Se trata de un banco de desarrollo cuya misión es apoyar, mediante garantías, a empresas de su país o extranjeras en la compra de maquinaria fabricada en la Unión Americana. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738785/Supera previsiones avance de PIB](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738785/Supera%20previsiones%20avance%20de%20PIB) japonés Tokio, Japón (15 febrero 2007).- La economía de Japón creció más rápido de lo previsto en los tres últimos meses del 2006, y alcanzó su ritmo más fuerte en casi tres años, lo que revivió las expectativas de una posible alza de tasas de interés de parte del Banco de Japón (BJ) la semana próxima. El yen subía y los futuros del tipo de cambio euro yen bajaban tras las cifras más fuertes de lo previsto para el crecimiento, que reanudaron las especulaciones de que el Banco de Japón podría elevar las tasas de interés en su encuentro de política monetaria del 20 y 21 de febrero. El producto interno bruto (PIB), la medida más amplia de la economía, aumentó 1.2 por ciento en octubre-diciembre desde el trimestre anterior, gracias a un repunte del consumo personal, mostraron los datos oficiales de este jueves que superaron las expectativas del mercado de un alza de 0.9 por ciento.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/738641/Recicla Vitro 60% del vidrio en el País](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738641/Recicla%20Vidro%2060%25%20del%20vidrio%20en%20el%20País) Myriam García Ciudad de México (15 febrero 2007).- Vitro recicla aproximadamente 60 por ciento del vidrio que produce y se queda en México. Durante 2006 la empresa procesó 60 mil de las 450 mil toneladas de vidrio reciclado o cullet que se generaron en el País. "El cuidado del medio ambiente y el desarrollo sustentable, son hoy temas prioritarios en los que empresas y países concentran sus esfuerzos, como lo demuestra la Cumbre de Johannesburgo de 2002", afirmó Albert Chico, vocero de la empresa. En México la empresa apoya 151 programas de reciclaje en centros de recolección, incluyendo escuelas, hospitales, asociaciones, hoteles, restaurantes, municipios, clientes Vitro y centros de disposición de desechos a lo largo del País, así como múltiples programas internos en sus centros de trabajo.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/738788/Inicia BMV jornada con ganancias](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738788/Inicia%20BMV%20jornada%20con%20ganancias) Sandra Reyes Ciudad de México (15 febrero 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió las primeras operaciones con ganancias por la compra de acciones de alta liquidez. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 28 mil 602.06 unidades, un repunte de 0.22 por ciento, es decir 62.37 puntos, respecto a la sesión previa. El volumen de operación es de 7.1 millones de acciones con un importe de 173.3 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan TVAZTCA CPO con 1.69 por ciento, GMEXICO B con 1.29 por ciento, GFAMSA A con 1.23 por ciento, OMA B con 1.22 por ciento, ALFA A con 1.17 por ciento. Entre las emisoras que registran descensos destacan USCOM B-1 con 6.32 por ciento, ALSEA \* con 0.47 por ciento, TLEVISA CPO con 0.44 por ciento, GAP B con 0.41 por ciento, TELMEX L con 0.30 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738677/Crece PIB industrial 5% en 2006](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738677/Crece%20PIB%20industrial%205%25%20en%202006) Gustavo de la Rosa Ciudad de México (15 febrero 2007).- Durante el año pasado, la producción industrial en México tuvo un crecimiento de 5 por ciento anual, la cifra más alta registrada en la Administración de Vicente Fox para un año. Con este resultado, el indicador tuvo un aumento sexenal acumulado de 7.1 por ciento, el menos dinámico desde el mandato de Miguel de la Madrid. Las cifras del INEGI señalan que el PIB industrial, alcanzado en esta última Administración, representó poco menos de la tercera parte que se registró en el sexenio de Ernesto Zedillo. En ese tiempo, la actividad industrial se elevó 31 por ciento en términos acumulados, mientras que en el periodo de Carlos Salinas creció 28.4 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738794/Sube desempleo semanal en EU](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738794/Sube%20desempleo%20semanal%20en%20EU) Washington DC, Estados Unidos (15 febrero 2007).- El número de estadounidenses que solicitó el subsidio por desempleo la semana pasada subió en 44 mil personas, más de lo esperado, luego de que tormentas de nieve hicieran aumentar la filas de desempleados, dijo el jueves un informe del gobierno. La cantidad de personas que pidió el beneficio por primera vez aumentó a 357 mil en la semana terminada el 10 de febrero desde una cifra de 313 mil la semana anterior, según datos del Departamento de Trabajo. Se trata del nivel de solicitudes más alto desde noviembre y es la mayor alza desde septiembre del 2005. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738650/Financian proyectos mediante remesas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738650/Financian%20proyectos%20mediante%20remesas) Verónica Galán Ciudad de México (15 febrero 2007).- Para el equipamiento de la agroindustria mezcalera, el ensamble de computadoras, el cultivo y la comercialización de nopal en Zacatecas, se tiene previsto invertir parte de las remesas que envían los paisanos mexicanos. Los tres órdenes de Gobierno en Zacatecas, fondos de Wester Union y remesas de migrantes son los que financiarán estos tres proyectos, que forman parte de ocho iniciales, por un total de casi un millón

164 mil dólares, a través del Programa 4 + 1. El director de Relaciones Públicas de Western Union, Mario Hernández, explicó en entrevista que la firma aportará 99 mil 910 dólares del total de los recursos.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/738644/Integran comités para Pemex y CFE](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738644/Integran%20comit%C3%A9s%20para%20Pemex%20y%20CFE) Karla Ramírez Ciudad de México (15 febrero 2007).- La Secretaría de la Función Pública (SFP) ya integró los Comités Internos de Auditoría para Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y será en breve cuando comiencen a operar. Alicia Cárdenas, vocera de la SFP, adelantó que estos comités estarán conformados por personas pertenecientes a los Órganos Internos de Control de cada dependencia, comisionados especializados en el tema y personal de la Secretaría de Energía y de la Función Pública. Entre los objetivos que persiguen estos Comités Internos de Auditoría estarán: coadyuvar a la transparencia en los contratos y adquisiciones, prevenir actos de corrupción y eficientar la operación de estas paraestatales. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738639/Estiman gas natural licuado en 5 dólares](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738639/Estiman%20gas%20natural%20licuado%20en%205%20d%C3%B3lares) Alma Hernández/ enviada Houston, Estados Unidos (15 febrero 2007).- El precio internacional del gas natural licuado se mantendrá en alrededor de los 5 dólares por millón de BTU durante el presente año en la región de América, de acuerdo con el pronóstico de la consultora Cambridge Energy Research Associates (CERA). Blake Roberts, director de la consultora, dijo que el mercado del gas natural licuado se está moviendo rápidamente y la competencia crece. Sin embargo, las empresas requieren flexibilidad regulatoria para poder obtener tarifas convenientes y permitir al mercado crecer lo suficiente, para así vincular a las regiones de demanda con aquellas en donde existe una gran cantidad del hidrocarburo. Es el caso de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que recientemente lanzó una licitación para el suministro de gas natural licuado en el puerto de Manzanillo, con lo cual se ha dado a la tarea de buscar un precio competitivo en la región. De hecho la CFE está buscando la manera de determinar el precio en la zona porque no existe un punto de referencia para establecerlo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/738786/Cotiza dólar menudeo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/738786/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo) a 11.04 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (15 febrero 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.74 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta, un centavo más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.74 pesos a la compra y 11.04 pesos a la venta. En el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta. El Universal [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_56290.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_56290.html) Cambian Pymes su concepto de inversión Loelia Escobar Hernández Para el sector de la pequeña y mediana empresa (Pyme) es ya una obligación invertir en tecnología si desean continuar con éxito y no sucumbir en el camino. Requiere de renovaciones constantes y a la medida, que apoyen su plan de negocios, pero que además cuenten con el respaldo económico necesario para continuar y ser competitivas. Para Francisco Mendoza Victorica, director general de Tallard, mayorista de tecnologías de la información y telecomunicaciones, el sector de la Pyme es una verdadera oportunidad de negocio, ya que su esquema de compra cambió, y ya no está basado primordialmente en el precio, sino en la solución de sus problemas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56281.html> Serán más fuertes remesas que el petróleo José Manuel Arteaga Las remesas serán más sostenibles en el futuro que las reservas petroleras, afirmó Jorgen Carling, investigador del Instituto de Investigaciones de Paz, con sede en Noruega. Agregó que una preocupación para los países que expulsan gente es que los jóvenes prefieren emigrar para buscar más dinero, en lugar de ir al colegio. "Recibir más remesas, estimula a la gente a emigrar". Rodolfo García Zamora, investigador de la Universidad Autónoma de Zacatecas, dijo que los hijos de familias de migrantes esperan cumplir los 16 años para cruzar la frontera hacia Estados Unidos. "La expulsión de migrantes en los últimos seis años es una prueba del fracaso del modelo económico en México", agregó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56282.html> Erradicar la pobreza no es una utopía: Baillères David Aguilar Juárez El empresario recibió el premio de Buen Ciudadano Corporativo; "en materia de prosperidad y justicia el país ha sido incapaz de ofrecer oportunidades para todos, como se manifiesta en el estado inaceptable de pobreza extrema en que viven muchos mexicanos y en su éxodo masivo al exterior", dijo Baillères La noche fue fresca en la zona centro-poniente de la ciudad de México. También fue idónea para escuchar uno de los discursos más políticos de Alberto Baillères, quien fue galardonado con el premio "Buen Ciudadano Corporativo" que le otorgó el Woodrow Wilson Center y su Instituto México. La cita fue en la Hacienda de Los Morales para reconocer en vida al empresario que dirige el Consejo de Administración de Grupo BAL (agronegocios); Palacio de Hierro (retail); Valores Mexicanos, Grupo Nacional Provincial, Crédito Afianzador (financiero) y Grupo Peñoles (industria minera). "Todavía hay una brecha enorme entre nuestras aspiraciones y nuestra realidad en términos de libertades, justicia, prosperidad y pluralidad. Por ejemplo, en materia de prosperidad y justicia el país ha sido incapaz de ofrecer oportunidades para todos, como se manifiesta en el estado inaceptable de pobreza extrema en que viven muchos mexicanos y en su éxodo masivo al exterior", dijo Baillères. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56295.html> Discurso de Bernanke anima a los mercados financieros Ricardo Jiménez El presidente de la Reserva Federal (Fed), Benjamín Bernanke, indicó este miércoles al Congreso de Estados Unidos que la economía estadounidense debería crecer modestamente este año, con perspectiva de que la inflación continuará con descenso, por lo cual el banco central mantendrá de momento sin variación la tasa de interés de los fondos federales. Luego del discurso del presidente de la Fed, la bolsa de valores de Estados Unidos reaccionó positivamente y registró movimientos ascendentes, lo cual originó un máximo histórico al haber llegado a un nivel de 12 mil 741.86 puntos, y representó un avance de 87.01 unidades, equivalente a 0.69%. El mercado accionario mexicano fue contagiado por ese acontecimiento. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró avances de 277.04 unidades para ubicarse en un nuevo record y colocarse en los 28 mil 539.69 puntos, ello implicó un incremento de 0.98%. Por otro lado, el peso mexicano siguió recuperándose al registrar un precio de 10.9190 unidades por dólar, luego de que en las operaciones de previas registrara cotizaciones de 10.9595 pesos, es decir, mostró una apreciación de 4.05 centavos. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30216> Índice anticipado para México sube 5% en diciembre El índice anticipado para la trayectoria de la economía mexicana del grupo de investigaciones económicas The Conference Board subió un 0.5% en diciembre. El índice se ubicó en 160.5 puntos en el último mes del 2006. El grupo ajustó los datos del índice a una baja de un 0.1 por ciento en noviembre y un incremento de un 0.1 por ciento en octubre.

“A pesar del incremento en diciembre, el cambio durante el periodo de seis meses en el índice anticipado ha continuado en un -0.4% (una tasa anual de -0.7 por ciento), debajo del crecimiento rápido de un 6.0 a un 7.0% en la tasa anual a mitad de año”, dijo el grupo en un comunicado. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30200>Dólar libre se ubica en \$11.08; euro en \$14.61 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.08, dos centavos más que el cierre previo, y se compra en un mínimo de \$10.74 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. En tanto que el euro lo cotizan hasta en \$14.61 y el yen en 0.094 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9152 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30198>Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.09% La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra esta mañana una ganancia de 26.05 puntos, es decir 0.09% más que el cierre previo, para ubicar al Índice de Precios y Cotizaciones en las 28,565.74. En la sesión participan 27 emisoras, de las cuales 13 ganan, ocho pierden y seis se mantienen sin cambios. Negocian 4.1 millones de títulos por un importe de 85.1 millones de pesos. Ganan GFAMSA serie “A”, OMA serie “B”, y GMEXICO serie “B” con 1.23, 1.22 y 0.98% de manera respectiva. Pierden USCOM serie “B-1” con 5.20%, CEMEX CPO con 0.45% y TELMEX “L” con 0.30 por ciento. De los sectores sólo Construcción y Comercio pierden 0.23 y 0.01% en cada caso; los demás ganan, encabezados por Extractiva con 0.96%, Varios 0.19%, Transformación 0.11%, Servicios 0.05 y Comunicaciones y Transportes 0.03 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30197>Banxico coloca TIEE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación dio a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se ubica hoy en 7.4500 por ciento y 91 días 7.6450. Precisa que dichas tasas se calcularon conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, IXE, Invex, Mercantil del Norte, Santander, HSBC y Credit Suisse (México). [http://www.economista.com.mx/todaslasnoticias/América Latina](http://www.economista.com.mx/todaslasnoticias/América%20Latina), centro de captación de remesas Madrid.- Latinoamérica es la región del mundo que recibe más dinero de emigrantes, concretamente 60,000 millones de dólares- en 2006, una cifra comparable “al total de la inversión extranjera directa” en el área. Así lo explicó hoy en rueda de prensa el economista del Banco Mundial Humberto López, experto en Latinoamérica y el Caribe, que añadió que el flujo de remesas que ha recibido la región entre 1991 y 2005 ha contribuido a acelerar su Producto Interior Bruto (PIB) en un 0.25 por ciento. Además, si no fuera por el impacto de las remesas, que calificó de beneficioso, aunque negó que fuera “la panacea” para estas economías, la pobreza afectaría a casi el 28 por ciento de la población latinoamericana, frente al 25 por ciento actual. Pero no son siempre los más pobres los que reciben más dinero, sino que en áreas como América Central, los receptores se encuentran más bien entre las clases medias, debido a que son los que tienen más medios para emigrar, explicó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30187>Sobrerregulación en estados fomenta informalidad La excesiva regulación que prevalece en los estados y municipios, así como los altos costos de los trámites para la apertura de un negocio aumentan la corrupción e informalidad en el país, pero además se convierten en el principal obstáculo para elevar la competitividad en México. Así lo afirmó el presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE), Eloy Vargas, quien urgó a emprender una reforma de mejora regulatoria que simplifique, transparente y brinde facilidades a la micro, pequeña y mediana empresa, quienes ingresan a la informalidad por la complejidad en trámites. “De llevar a cabo reformas en materia de regulación, estoy seguro que se reduciría en 50% la ilegalidad de las empresas en operación y se incrementaría la recaudación”, dijo, en entrevista con El Economista. Algunas ciudades del país son altamente competitivas, aunque Vargas alerta que esta base no basta, pues se requiere estandarizar mejores prácticas para convertir a México como una potencia atractiva de capitales. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30204>Altibajos en la BMV MEXICO. La bolsa mexicana operaba el jueves estable, luego de que en la sesión previa tocara máximos históricos ante la expectativa de que las tasas de interés en Estados Unidos permanecerán en sus actuales niveles, mientras el peso cedía presionado por una baja en los precios del crudo. El principal índice bursátil, el IPC, perdía 0.07%, o 19.56 puntos, a 28,521.05 unidades. En las primeras operaciones subió a un máximo en los 28,619.23 puntos. El miércoles, la bolsa cerró con una ganancia de 0.98%, en 28,539.69 unidades, y acumuló su máximo histórico número once en lo que va del año, impulsada por declaraciones del presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Ben Bernanke, que alejaron el temor a un alza en los réditos en ese país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30202>Petróleo se negocia debajo de los 57 dólares NUEVA YORK. Los futuros del crudo estadounidense perdían el jueves más de 1 dólar, debido a que el mercado continuaba consolidándose tras el fuerte retroceso de la víspera, luego de que datos gubernamentales mostraron que las existencias de destilados cayeron menos de lo esperado. El contrato para entrega en marzo perdía 1.15 dólares o 1.98%, a 56.85 dólares el barril, en la Bolsa Mercantil de Nueva York. Esa posición registrada transacciones entre 56.75 y 58.51 dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-02-15-30201>Cete mismo día en 7.02 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el jueves a 7.02%, en un mercado tranquilo luego de que el presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos reiteró un panorama de inflación y crecimiento moderados. Ben Bernanke expuso el jueves ante la Cámara de Representantes un testimonio que pareció idéntico al presentado el miércoles ante la Comisión de Bancos del Senado, lo que analistas interpretaron como una señal de que las tasas de interés en Estados Unidos se mantendrían estables e incluso podrían bajar. “El impacto que tuvieron los comentarios del presidente de la Reserva Federal estadounidense en su comparecencia ante el Senado justificó el escenario de estabilidad en las tasas de interés y elevó el atractivo para los mercados emergentes de América y Europa”, dijo la firma de asesoría MetAnálisis en un reporte. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=politica&article=009n1pol>México, incapaz de crear empleos para frenar la migración: Bancomer Grupos criminales organizados operan con impunidad, sostiene Cecilia RomeroRoberto González A. , José Antonio Román El gobierno mexicano reconoció ayer que existe una "ausencia de controles" en gran parte de la franja fronteriza del sur del país, región en la que grupos de delincuencia organizada operan

en complicidad con funcionarios públicos. En una conferencia sobre migración y desarrollo, Cecilia Romero, comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), organismo que forma parte de los cuerpos de seguridad del Estado, declaró: "La enorme porosidad de la frontera sur ha generado condiciones de práctica ausencia de controles en gran parte de la franja fronteriza. Grupos criminales organizados operan en la zona con impunidad, y en ocasiones, hay que decirlo, con la complicidad de las autoridades de los tres niveles de gobierno."

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=economia&article=026n1eco> Ocho petroleras ganan más que países como Israel o Venezuela Las principales compañías petroleras mundiales acumularon 150 mil millones de dólares en beneficios en 2006, más que la riqueza anual producida por países como Venezuela o Israel, situación que reaviva el debate sobre la imposición fiscal de sus ganancias. El grupo petrolero francés Total anunció hoy un beneficio récord de 12 mil 585 millones de euros (16 mil 397 millones de dólares) en 2006, el mayor registrado jamás por una empresa francesa. La ganancia neta está valorada en cerca de 500 dólares por segundo. Clasificadas por sus beneficios, las ocho principales compañías petroleras mundiales -la estadounidense ExxonMobil, la anglo-holandesa Shell, la británica BP, la estadounidense Chevron, Total, la brasileña Petrobras, la rusa Lukoil y la noruega Statoil- obtuvieron 150 mil millones de dólares de ganancias el año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=economia&article=026n2eco> México reducirá la dependencia petrolera: Carstens Londres, 15 de febrero. México planea reducir su dependencia de los ingresos petroleros, luego que los volátiles precios del crudo debilitaron su confianza en ese renglón como una fuente de financiamiento, dijo al Financial Times el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. El funcionario también predijo que México, al que comparó con España e Irlanda hace 20 años, está en camino de convertirse en una nación desarrollada dentro de las próximas dos décadas, señaló el diario. La reducción de la dependencia del país de los ingresos petroleros es una de las principales plataformas del proyecto de reforma fiscal del gobierno, dijo Carstens. "Es imposible pensar que una reforma fiscal 'despetrolizará' nuestros ingresos. pero la verdad es que ya no tenemos una confianza total en nuestro ingreso petrolero, porque el precio (internacional) es muy volátil y no tenemos una certeza absoluta sobre nuestra plataforma de producción y exportación", dijo el funcionario en entrevista.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=estados&article=036n1est> Atravesan productores hidalguenses de leche la peor crisis financiera en 30 años Carlos Camacho Corresponsal Productores de leche de la cuenca hidalguense enfrentan una de sus peores crisis debido al aumento en sus costos de producción y deudas con la banca, problemas que se agravaron con la entrada de lactosueros, denunció el consejo de administración del Complejo Agropecuario Industrial de Tizayuca. En la imagen, productores de Querétaro regalaron el pasado viernes unos 10 mil litros del lácteo en protesta por la falta de apoyos Foto: Demián Chávez Tizayuca, Hgo., 14 de febrero. Los productores de la cuenca lechera hidalguense enfrentan la crisis financiera más severa de los últimos 30 años, producto de adeudos por 70 millones de pesos con instituciones crediticias y un aumento de costos de producción de 40 por ciento al comenzar el año. El problema se agravó hace cinco años, cuando entraron a México fórmulas lácteas de bajos costos de producción que sustituyen la leche natural de vaca. Los productores locales consideran estas fórmulas una competencia desleal.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> El sistema educativo está agotado: Vázquez Mota Karina Aviles La secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota, durante el acto en el que se inauguró la biblioteca del CIDE Foto: Notimex Al expresar que esta es la oportunidad histórica más importante para iniciar una nueva gesta educativa mediante la construcción de una agenda, la secretaria de Educación, Josefina Vázquez Mota, señaló que llegó el momento de reconocer los faltantes y pendientes en materia de descentralización, financiamiento y cobertura, los cuales son preocupantes. Así, la funcionaria afirmó que es necesario tomar decisiones profundas porque el sistema educativo nacional "se ha agotado" en sus grandes propósitos. En el contexto de la inauguración de la biblioteca del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), la funcionaria dijo que ahora debemos construir nuevas respuestas ante nuevas realidades, por lo que no se puede aplazar la solución de los problemas más importantes del país.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/02/15/index.php?section=sociedad&article=047n2soc> Exodo de mexicanos, proporcional al fracaso del modelo económico José Antonio Román , Roberto González El monto creciente de las remesas y el éxodo de millones de mexicanos a Estados Unidos en busca de empleo y mejores oportunidades de vida es proporcional al fracaso del modelo económico impuesto al país, aseguró Rodolfo García Zamora, especialista de la Universidad Autónoma de Zacatecas. Cuestionó severamente las posiciones de diversos organismos de la banca internacional, y no pocos gobiernos nacionales, entre ellos el de México, los cuales se han referido a las remesas "como un río de oro", a partir del cual los países de América Latina se van a desarrollar. "Está claro que las migraciones y las remesas pueden ser un paliativo para la pobreza y la marginación, pero por sí mismas, ni la migración ni las remesas juntas, son capaces de acabar con la pobreza y de promover procesos de desarrollo económico integral", dijo.